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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
INAUGURACIÓN ARNECOM EL SALVADOR 
CUTUMAY CAMONES, SANTA ANA 
MIÉRCOLES, 14 DE FEBRERO DE 2007 
  
HACE UN AÑO APROXIMADAMENTE NOS SENTABAMOS CON ARNECOM EN 
CASA PRESIDENCIAL, YO LE DECIA AL PRESIDENTE DE ESTA EMPRESA QUE 
NO TENGO NINGUNA DUDA QUE LA RELACIÓN SEA PERDURABLE, PORQUE 
HAN VENIDO UN PAÍS AMIGABLE CON LA INVERSIÓN, SE HAN VENIDO A 
ENCONTRAR CON GENTE QUE TIENE CLARIDAD SOBRE EL RUMBO DEL PAIS, 
CON REGLAS CLARAS Y CON EL MÁS ALTO NIVEL DEL GOBIERNO 
INVOLUCRADO EN RESOLVER LOS PROBLEMAS DE LOS INVERSIONISTAS. 
  
HABLABA CON LA VICEPRESIDENTA, QUE ES ELLA Y TODO SU EQUIPO DE 
TRABAJO, LOS VERDADEROS RESPONSABLES DEL ÉXITO QUE HOY ESTAMOS 
INAUGURANDO. LA VICEPRESIDENTA ESTUVO EN JAPÓN, EN UNA FERIA EN 
DONDE SE ENCONTRÓ CON EL PRESIDENTE DE LA COMPAÑÍA JAPONESA 
ASOCIADA CON LOS MEXICANOS, Y AHÍ SE CONOCIERON, CONOCIÓ DE EL 
SALVADOR, POSTERIORMENTE VINO LA EMPRESA MEXICANA, DIJO, 
QUEREMOS INVERTIR EN ESTE PAÍS. 
  
Y LO QUE ME LLAMÓ PODEROSAMENTE  LA  ATENCIÓN ES QUE ME DIJERON 
QUEREMOS DESENTRALIZAR LA INVERSIÓN. Y TENIAN ABSOLUTA  CLARIDAD  
DEL LUGAR DONDE SE IBAN A INSTALAR.  
  
Y  A MI ME ALEGRA, NO SOLAMENTE POR ESO ESTOY AQUÍ, SINO QUE ME 
ALEGRA PORQUE ADEMÁS DE SER UNA INVERSIÓN EXTRANJERA CON OTRO 
NIVEL Y OTRA CALIDAD, LO ESTAN HACIENDO EN SANTA ANA, UN LINDO 
LUGAR, LA SEGUNDA CIUDAD DE IMPORTANCIA DEL PAÍS, QUE TIENE 
SEGURAMENTE COMO LO ESTAMOS VIENDO CON MÁS DE 600 EMPLEADOS, 
TIENE MANO DE OBRA  DE CALIDAD Y SOBRE TODO EN ESTA ESPECIALIDAD. 
  
HOY ES UN DIA ESPECIAL, ME PREGUNTABAN LOS PERIODISTAS, QUE QUÉ  
OPINO SOBRE LA CALIFICACIÓN QUE FITCH LE HA DADO AL PAÍS Y LES DECÍA 
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QUE ES UNA EXCELENTE NOTICIA, CALIFICAN  AL PAÍS CON BAJA DEUDA, 
CON UN CRECIMIENTO ECONÓMICO INTERESANTE Y CON PERSPECTIVAS  
ESTABLES A FUTURO. 
  
PERO PARA LLEGAR A ESTA CALIFICACIÓN DE LAS EMPRESAS 
INTERNACIONALES,  HAY QUE TENER CLARIDAD DE RUMBO Y ESTO SE HA 
CONSTRUIDO A LO LARGO  DE LOS ÚLTIMOS 17 AÑOS. ES FACIL VER TODA 
ESTA CONSTRUCCIÓN EL DÍA DE HOY, PERO PARA QUE ESTE EMPLEO 
LLEGUE A SANTA ANA, HUBO QUE REALIZAR UNA LABOR INTENSA DE 
CABILDEO, UNA LABOR INTENSA DE PROMOCIÓN DEL PAÍS, DE TRAERLOS  
AQUÍ, QUE VIERAN LA ZONA Y ENCONTRAR EN LAS AUTORIDADES 
NACIONALES Y LOCALES, APOYO PARA LA INVERSIÓN. 
  
CREAR UN SOLO EMPLEO ES MUY DIFÍCIL, PERO LO ESTAMOS LOGRANDO EN 
EL SALVADOR, Y ESTAMOS TRABAJANDO ARDUAMENTE PRECISAMENTE 
PARA CAMBIAR LA CARA AL MUNDO. DESDE HACE MÁS DE 15 AÑOS, ESTE 
PAIS TIENE ESTABILIDAD POLÍTICA Y UNA HISTORIA DE PASOS IMPORTANTES 
DE CONSTRUCCIÓN DE LA DEMOCRACIA, LO CUAL HA PERMITIDO LA 
CONTINUIDAD DE UNA SERIE DE REFORMAS MACROECONÓMICAS 
IMPORTANTES. 
  
DENTRO DE LAS VENTAJAS COMPETITIVAS DEL PAÍS, PODEMOS MENCIONAR 
CLARIDAD DEL RUMBO, DE LOS ÚLTIMOS CUATRO GOBIERNOS, UNA 
ECONOMÍA DOLARIZADA, TASAS DE INTERÉS E INFACIÓN, LAS MÁS BAJAS DE 
LA REGIÓN CENTROAMERICANA, CONTAMOS CON GRADO DE INVERSIÓN, 
SIENDO ESTE UNO DE LOS TRES PAÍSES EN  AMERICA LATINA QUE LO TIENE 
DESDE HACE OCHO AÑOS, SOMOS EL CUARTO PAÍS MÁS COMPETITIVO DE 
LATINOAMÉRICA, SEGÚN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL.  
  
EN 15 AÑOS, HEMOS DUPLICADO EL PRODUCTO INTERNO BRUTO, HEMOS 
LOGRADO REDUCIR LA  POBREZA A MÁS DE LA MITAD Y EN LA ACTUALIDAD 
EL 85 POR CIENTO DE NUESTRA POBLACIÓN ESTÁ ALFABETIZADA Y EL 
RESTO, ESTA RECIBIENDO EL TRATAMIENTO RESPECTIVO. 
  
COMO PAÍS, ESTAMOS CONVENDIOS QUE LA MEJOR FORMA DE REDUCIR LA  
POBREZA, ES A TRAVÉS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO SOSTENIDO, 
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PRINCIPIO QUE LO HA CONVERTIDO EN UN PAÍS COMPETITIVO Y ATRACTIVO 
A LAS INVERSIONES, EL COMPROMISO DE EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, 
ES CONTINUAR TRABAJANDO PARA MANTENER ESTE RUBRO, NO HAY OTRO 
CAMINO, NO HAY ATAJOS, NI TAMPOCO HAY CAMINOS FÁCILES. 
  
DENTRO DE ESTE MARCO, EL SECTOR PRIVADO JUEGA UN PAPEL 
INDISPENSABLE, YA QUE SIN INVERSIONES, EL CRECIMIENTO SOSTENIBLE 
NO ES POSIBLE.  ES POR ELLO, QUE ME COMPLACE DARLE LA BIENVENIDA A 
EL SALVADOR A LA EMPRESA ARNECOM, QUIENES HAN ENCONTRADO EN EL 
PAÍS, LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA LOGRAR SER GLOBALMENTE 
COMPETITIVOS. 
  
Y ES QUE EN EL SALVADOR COMO USTEDES SABEN, CONTAMOS CON 
TRATADOS DE LIBRE COMERCIO CON MÉXICO, CHILE, PANAMÁ, REPÚBLICA 
DOMINICANA, ESTADOS UNIDOS, PRONTO FIRMAREMOS LOS TRATADOS 
 CON COLOMBIA, TAIWÁN, CON EL CARICOM, TODA LA ZONA DEL CARIBE, 
 CANADÁ Y ESTAMOS INICIANDO NEGOCIACIONES PARA LA APERTURA 
COMERCIAL Y POLITICA CON LA UNIÓN EUROPEA.   
  
ADEMÁS DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, QUE ES 
INDISCUTIBLEMENTE UNA DE LAS MEJORES VENTAJAS QUE TIENE LA 
REGIÓN. 
  
ARNECOM DE EL SALVADOR ROMPIÓ RECORD DE INSTALACIÓN DE SU 
PLANTA DE FABRICACIÓN DE ARNESES AUTOMOTRICES, Y REALIZÓ LA 
PRIMERA EXPORTACIÓN HACIA LOS ESTADOS UNIDOS EN 
APROXIMADAMENTE 9 MESES, APROVECHANDO LAS CONDICIONES Y LA 
TRANSPARENCIA QUE LE OFRECE UN PAÍS QUE ESTÁ CONSCIENTE QUE 
INVERSIONES COMO ÉSTAS, SON LAS QUE IMPULSAN LA DINÁMICA DEL 
MERCADO NECESARIA, PARA LOGRAR EL DESARROLLO Y EL CRECIMIENTO 
ECONÓMICO DESEADO. 
  
ARNECOM ES UNA COINVERSIÓN ENTRE XIGNUX EMPRESA DE MÉXICO Y 
YAZAKI DE JAPÓN, PARA LA MANUFACTURA Y VENTA DE ARNESES, 
COMPONENTES E INSTRUMENTOS AUTOMOTRICES. 
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XIGNUX ES UN CONSORCIO INDUSTRIAL MEXICANO CON BASE EN LA CIUDAD 
DE MONTERREY, NUEVO LEÓN Y QUE PARTICIPA ACTIVAMENTE EN LOS 
SECTORES: ELÉCTRICO, AUTOMOTRIZ Y  DE ALIMENTOS. 
  
YAZAKI CORPORATION CON BASE EN JAPÓN, TIENE HOY OPERACIONES EN 
MÁS DE 35 PAÍSES Y ES EL LÍDER MUNDIAL EN EL DISEÑO Y LA 
MANUFACTURA DE SISTEMAS DE DISTRIBUCIÓN ELÉCTRICA PARA 
AUTOMÓVILES, PARTICIPA EN LA FABRICACIÓN DE CABLES Y CONDUCTORES 
ELÉCTRICOS, COMPONENTES AUTOMOTRICES, INSTRUMENTOS DE 
MEDICIÓN AUTOMOTRIZ Y CONDUCTORES DE FIBRA ÓPTICA, ENTRE OTROS, 
 COMERCIALIZA SUS PRODUCTOS EN LOS MERCADOS ASIÁTICO, 
AMERICANO, EUROPEO Y AUSTRALIANO. 
  
LA PRODUCCIÓN DE ARNECOM SE EXPORTA A LOS MERCADOS DE MÉXICO, 
ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ Y SE UTILIZA PARA ENSAMBLAR AUTOMÓVILES 
DE SUS CLIENTES COMO: CHRYSLER, FORD, NISSAN, GENERAL MOTORS, 
MITSUBISHI, SUBARU Y TOYOTA. ADICIONALMENTE CUENTAN CON 
OPERACIONES EN BRASIL Y EN ARGENTINA. 
  
ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY  AQUÍ EN SANTA ANA. 
  
LA INSTALACIÓN DE ARNECOM EN EL SALVADOR, HA POSIBILITADO LA 
CREACIÓN DE APROXIMADAMENTE 650 NUEVOS EMPLEOS, Y LA 
CONSTRUCCIÓN DE UNA PLANTA DE 4,800 METROS CUADRADOS. LAS 
OPERACIONES EN EL SALVADOR SE ESTABLECEN PARA HACER FRENTE AL 
CRECIMIENTO DE ARNECOM, PRINCIPALMENTE PARA SUS CLIENTES DE 
ORIGEN JAPONÉS, CON UN POTENCIAL DE GENERACIÓN DE 3,000 EMPLEOS 
EN EL MEDIANO PLAZO. LA TOTALIDAD DE SU PRODUCCIÓN SERÁ PARA 
EXPORTACIÓN AL MERCADO AUTOMOTRIZ NORTEAMERICANO. 
  
ESTE AÑO EL SALVADOR LE CONTINUARÁ APOSTANDO AL CAMBIO EN 
CUANTO A ATRACCIÓN DE INVERSIONES SE REFIERE. PRETENDEMOS 
CONTINUAR IMPULSANDO RUBROS COMO ELECTRÓNICA, LOGÍSTICA Y 
AUTOPARTES. 
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EN EL GOBIERNO ESTAMOS CONSCIENTES DE QUE LA ESTABILIDAD SOCIAL 
SUSTENTA LA ESTABILIDAD POLÍTICA Y ECONÓMICA, RAZÓN POR LA CUAL EL 
CORAZÓN DEL PROGRAMA DE GOBIERNO, EL CORAZÓN DE NUESTRO 
PROGRAMA DE GOBIERNO ES EL PROGRAMA SOCIAL. SIN EMBARGO, NO 
PERDEMOS DE VISTA QUE LA MEJOR POLÍTICA SOCIAL, ES LA CREACIÓN DE 
EMPLEO.   
  
NUESTRO RETO MÁS IMPORTANTE ES GENERAR  CRECIMIENTO ECONÓMICO 
SOSTENIBLE, Y EN ESTE GOBIERNO HEMOS CELEBRADO, QUE HEMOS 
DOBLADO EL CRECIMIENTO ECONÓMICO EN DOS AÑOS DE GOBIERNO, 
HACIENDO ENFASIS EN LA INVERSIÓN Y EN  LAS  EXPORTACIONES.   
  
DESEO LA MEJOR DE LAS ESTADÍAS A NUESTROS INVITADOS, QUE TENGAN 
EL MEJOR DE LOS ÉXITOS, QUE GANEN MUCHO DINERO, Y QUE GANEN 
PROSPERIDAD, PERO QUE GENEREN MUCHO EMPLO. 
  
Y OJALA QUE LA PLÁTICA DE HACE UN AÑO, CUANDO HABLAMOS DE SANTA 
ANA, TAMBIÉN SE TRALADE A AHUCHAPÁN, QUE ES OTRA DE LAS CIUDADES 
A LAS QUE LE HAN PUESTO EL OJO  NUESTROS AMIGOS DE ARNECOM. 
  
ESTAREMOS MUY FELICES  DE IR A AHUCHAPÁN O SEGUIR AMPLIANDO ESTA 
PLANTA  AQUÍ EN SANTA ANA. MI FELICITACIÓN A ARNECOM, MI 
FELICITACIÓN A LA INVERSIÓN JAPONESA,  Y ESPECIALMENTE AL EQUIPO DE 
LA VICEPRESIDENTA, AL EQUIPO DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA, QUE HAN 
TRABAJADO MUCHO PARA DEMOSTRARLE A ESTOS INVERSIONISTAS QUE  
YA ESTAN AQUÍ, QUE EL SALVADOR MARCHA POR BUEN CAMINO, QUE 
TENEMOS REGLAS CLARAS, QUE HAY UN RUMBO DEFINIDO Y QUE AQUÍ NO 
HAY PROBLEMAS DE POPULISMOS BARATOS, NI PROBLEMAS DE 
EXPROPIACIONES. ESTE ES UN PAIS SEGUIRO. 
  
MCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA 
 


